

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRIPCION.

Madrid, 8 rs. Provin. 10 Estranj. y Ult. 24  
LAS SUSCRIPCIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN  
en la administración calle del Rubio núm. 23

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRIPCION.  
Entregando su importe en Madrid ó enviandolo en taquilla, libraria ó oficinas de correos  
á la administración, calle del Rubio, núm. 23  
que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XVI.—NUM. 4928 DE LA NOCHE.

MADRID. LUNES 14 DE SETIEMBRE

DE 1865. OFICINAS, CALLE DEL RUBIO NUM. 23

## PRIMERA EDICION.

Anoche se libraron los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Paris 12

El País desmiente los rumores sobre el mal estado de la salud de Victor Manuel.

Breslau 13

El jefe de la policía de Varsovia pone en cada casa un portero que vigilará á los habitantes.

Prepara un cuadro de observación rusa para la frontera galitziana.

Londres 12.

El Times encuentra la formación del reino de Polonia imposible. Dice que sería un elemento de confusión peor que la insurrección, habiendo Inglaterra declarado á los polacos que no haría la guerra al Austria, y que Francia debería imitarla.

El gobierno austriaco prepara reformas importantes para Hungría.

Los diarios ingleses, y entre ellos muy principalmente el Times, han escrito varios artículos censurando y contradiciendo la circular del gobierno de Washington, que no creen hallará buena acogida en Europa: aseguran que aquí domina la opinión de que los federales son impotentes para conquistar al Sur, y que de prolongar la guerra no se pueden seguir sino daños inútiles.

Los diarios de New-York aseguran que los federales han tomado á los confederados, cerca de Natchez, 100,000 pacas de algodón.

La entrada en Brest del vapor confederado Florida, fué principalmente para algunos reparos en la máquina. Se construyó en Liverpool; mantiene solamente 8 cañones; ha hecho 72 presas, cuyo valor se calcula en 15,000,000 de dólares. El capitán afirma que cuesta muy poco al gobierno, pues ordinariamente vive á costa del enemigo.

Cuenta que en una aldea inmediata á Varsavia fué arrestado un eclesiástico por sospechar de estar en comunicación con el invisible gobierno nacional. Al cabo de varios incidentes, el preso se allanó á revelar las secretos que sabía; mas antes quiso confesarlo: se lo concedió, y fué encerrado con otro eclesiástico que pasaba por alicio á Rusia. Como permanecían demasiado en el encierro, se creyó conveniente abrir la puerta; y aparecieron el un eclesiástico muerto, y el otro moribundo; falleció en seguida: había tomado veneno.

Es tanta la concurrencia, que los trenes han llevado á las fiestas de Lorreño celebradas en los días 8, 9 y 10, que apenas había en la ciudad local bastante para accomodar á los forasteros. En las tres corridas de toros, de las que dos han sido buenas y la tercera muy mala, no ha ocurrido desgracia en la lidia, la cual es casi fenomenal, ahora que se han puesto en boga las cogidas. Los lugartenientes han disfrutado además las delicias que ofrecen el Embalat, quema de fuegos artificiales y un baile en el casino principal.

Se ha aplazado la salida de París para Méjico del nuevo representante de Francia, Mr. de Meuthelen.

La academia de Ciencias naturales de París ha manifestado al público que el thallium, este nuevo metal descubierto por Mr. Lumy es un veneno sumamente violento. Parece que es la única cualidad característica que se le ha reconocido.

Una correspondencia de Roma inserta en el Diario de Bruselas anuncia que el cardenal Antonelli va á emprender un gran viaje, y que de Londres pasará á Méjico para arrancar los intereses religiosos del nuevo imperio. Esta noticia no tiene fundamento.

Lord Russell ha anunciado al armador de los dos buques blindados que se construyen, al parecer con destino al gobierno confederado, que no permitiría salgan de los puertos ingleses si antes no se prueba que su destino no es contrario á las leyes.

El País dice que los prisioneros del Aunis han sido entregados á las autoridades italianas para que estas los juzguen por los delitos comunes que hayan cometido, pero que si solo resultan contra ellos cargos por delitos políticos, serán devueltos al gobierno francés.

En otro lugar dan cuenta del mal rato que ayer pasaron en la plaza de toros presentando la caída del picador llamado el Estorero, y la cogida del diestro Muñiz. Para nosotros bastan y sobran tan dolorosos, aunque no fatales resultados, para que la fiesta se trocase en duelo.

Para los aficionados, salvando aquellos dos percances, la corrida celebrada ayer fué bastante buena.

Liéronse tres toros de Miura y tres de Caña, que dieron juega, á excepción del segundo de la suerte, primero de Caña, que aguantó cuatro pares de palos de pitónsca que le costaron al morrillo, sia hacerle salir de su mansedumbre.

Los bichos de Miura, codiciosos y de

empuje, comprometían á cada paso la vida de los picadores, dejando sin ellos á cerca de una docena de escudilleros caballeros. Estos toros son de indole temible y muy oportunos á causar desgracias como la del Malogrado Pepe y la cogida de Muñiz.

Los diestros trabajaron con afán, portándose todos bien, tanto en las saetas de capa como en las de muerte, salvo algunos picosazos de más, disculpables por la intención de los bichos. Los picadores sufrieron muchas caídas, sobre todo el Estorero, que por tres veces fué á la enfermería; la última muy estrepitosa.

La entrada un lleno y la presidencia regular.

Ha fallecido en Tarragona el director del instituto provincial Sr. D. Félix Torá.

Los periódicos de Barcelona llaman la atención de las goetas benéficas haza una mujer con dos hijos llegados á aquella ciudad en la mayor necesidad y desconsuelo, por haber perdido lo poco que tenían en el naufragio del vapor de las maestras Isaiel, y lo que es más doloroso, el esposo y el padre de una y otros que con su familia volvía de Orán.

El estado poco lisonjero de la salud de la señora esposa del Sr. D. José de Olózaga parece que ha sido la causa de la precipitada salida de esta corta del señor D. Salustiano.

El público barcelonés, aprovechando la ocasión de hallarse en aquella población el Sr. López de Ayala, le llamó á la escena del teatro de Lope el jueves víspera con motivo de representarse la celebrada obra de este ilustre poeta. *El tanto por ciento*, cuya ejecución fué muy bien expresada por parte de todos los artistas, y muy particularmente por la de la señora Andrés.

Ya está en Madrid el Sr. Muñoz, contador de Hacienda pública de esta provincia. Los diarios de Bilbao, al sentir la venida del Sr. Muñoz, el cual era gobernador civil de Vizcaya, recuerdan lo mucho que tan buen funcionario ha procurado hacer en el desempeño de su cometido, y sus acertadas disposiciones para destinar de Bilbao como lo consiguió, el gran número de pueblos, así como de toda la provincia.

Bajo muy buenas auspicios, dice un diario de San Sebastián, se ha inaugurado el ferrocarril del Norte, en la sección de Beasain á San Sebastián. Desde que se ha visto correr la primera locomotora por estas escabrosas y escarpadas montañas es tal el deseo que se ha manifestado en nuestros paisanos de ver y transitar por el vapor, que todos estos días los convoyes van y vienen plagados de curiosos. El domingo último, y anteayer, como día festivo, ha sido tanta la aglomeración de gente, que la empresa tuvo que agregar todos los vagones de que podía disponer, que tampoco fueron suficientes para el gentío que se presentó en demanda de billetes. Nos han asegurado que pasaban de mil personas las que trasladaron este último día desde San Sebastián á Beasain, y vice-versa, quedando otros muchos con deseos por falta de asientos. Hemos visto recorrer las calles de esta ciudad á grandes grupos de personas del interior de la provincia, y por la noche, después de oír la serenata que la charanga del batallón cazadores de las Navas dio al general Sr. Elliot, que ha venido á pasar revisa de inspección, volver á sus casas en el tren que salió á las 9 y 15 minutos de la misma noche. La provincia de Guipúzcoa, desde la inauguración del ferrocarril, se puede considerar como un solo pueblo.

Ayer tarde se cometió un asesinato en el baile que se celebró por la tarde en el circo de Paul. Estaba bailando un joven llamado Eduardo y conocido por el Baquerizo con una muchacha; y no se sabe por qué razón otro joven se acercó á él y le dió un navajazo en el corazón, causándole la muerte casi instantáneamente. Algunas personas restituieron al herido creyendo que era una quimera y porque le vieron una navaja en la mano; y aprovechando la confusión el asesino se alejó, pero habiéndose cogido á dos en el mismo baile, se cree que uno de ellos, que se había quitado parte del traje, sea el matador. El muerto fué conducido al depósito de caravanas del hospital.

Anoche fué preso un atracador de unos trece años en las inmediaciones del circo del Príncipe Alfonso y se le encontraron nueve pañuelos y una piñata. Se conoce que el mozo es listo.

Hace un muy poco días que han terminado las corridas anuales de toros en Bilbao, y ya se agitan en ella nuevos proyectos para las próximas. Sabráse que la empresa que ha tenido á su cargo este año la plaza se vió en la precisión de hacer despididos gastos por su cuenta motivo del mal estreno, en que se ha llevado auto de la reposición, y nadie se ignoró tampoco que Bilbao, sobre todo hoy, necesita un circo de toros (todo esto lo dice un diario de aquella villa), donde puedan tener lugar además otras funciones análogas al local. Por tales razones se nos ha asegurado que se trata de levantar

una nueva plaza de piedra, que no se halla espuesta á las contingencias y continuas reposiciones de las de madera, y que después de haber examinado las luces más apropiadas que existen en las inmediaciones de nuestra villa, se han determinado, quienes tratan en el negocio, á hacer propuestas al dueño del terreno donde se halla situada la actual, quien ha accedido á deshacerse de su propiedad.

## SEGUNDA EDICION.

La Gaceta de hoy no publica ningún real decreto.

En real orden fecha de ayer, comunicada por el señor ministro de Gracia y Justicia, ha resultado S. M. escribir sus reses cartas de costumbre á todos los presidentes de la monarquía, avisándoles haber entrado en el quinto mes de su reinado, á fin de que concurren á tributar á Días las mas rendidas gracias por este beneficio, disponiendo se ejecute lo mismo en las iglesias dependientes de su jurisdicción, y comunicándolo á las exentas que no pertenezcan á la de las cuatro órdenes militares ó otra de las que por el Concordato conservan su exención en las diócesis respectivas.

Ha sido nombrado comandante principal de marina de Canarias, el brigadier D. Eustaquio Salcedo y Reguera.

Se ha concedido á su solicitud, la exención del servicio, al brigadier de la escuela de reserva de la armada, D. Pedro Pilon y Tobalina.

El Consejo de Estado ha establecido como jurisprudencia, que para que los servicios prestados en Ultramar puedan ser completados en los de la Península y vice-versa, es necesario que el sueldo se fijado á los últimos sea igual á los dos quintos del empleo ultramarino, ó que esté en la proporción de 4 á 10, fijado como regulador, pues solo así se verifica que por la aplicación de este se no confieran más derechos que si los servicios se hubiesen prestado en la Península, según se declaró en la real orden de 2 de abril de 1859; porque si se entendiera de otro modo el art. 5º del real decreto de 13 de mayo de 1859, serían iguales los derechos de los que hubiesen completado dos años en el servicio de Ultramar, y los de los que no hubieren servido más que un día, lo cual es contrario, no solo al espíritu, sino también á la letra de las disposiciones vigentes.

La suscripción nacional para socorrer á las víctimas del terremoto de Manila, asciende hasta hoy á 1875,550 rs.

Ayer la temperatura máxima del dia á la sombra, fue de 21° 8 Réaumur; la mínima de 11° 5; al sol llegó á 28° 1.

Ayer ingresaron en la Caja de ahorros 141,372 rs., resultando de 2,379 imprecisiones, de las cuales 96 son de nueva entrada. Las devoluciones importaron reales veillon 131,918 23.

El dia 15 del corriente se dará principio en la universidad Central á los exámenes de los discípulos y á la investidura de grados académicos, cuyos actos se habían suspendido durante las vacaciones.

El Instituto de primera clase de San Isidro, en cumplimiento del art. 94 del reglamento de segunda enseñanza, celebrará en su capilla la solemne apertura del curso académico de 1863 á 1864 el miércoles 16 á las dos de la tarde.

Parece que entre las personas que más efectivamente auxiliaron á los heridos del cheque ocurrido entre Robledo y las Navas, en la noche del 9, figura el catedrático de medicina de la Universidad de Valladolid, D. Julian Calleja y Sanchez. Sus asiduos trabajos durante aquella noche, el interés y abnegación que demostró por todos los que algo habían padecido en el siniestro, y la espontaneidad con que se ofreció á cuantos de él padecieron, á pesar de llamar á Valladolid asuntos urgentes, no pudo menos de llamar la atención de cuantos iban en el tren, y no se asegura que el administrador del correo ambulante ha hecho saber por parte telegráfica al señor ministro del ramo lo que deben los viajeros a tan distinguido facultativo. Dícese también que tuvo que sufrir riesgos personales para curar á los heridos que había en un barranco.

Despachos de las orillas del Mar Negro anuncian que en Odesa se han grandes preparativos para recibir al emperador Alejandro que se embarcará en este puerto para visitar la cesta meridional de Crimea. Después de pasar algunos días en el castillo de Oriente construido por orden del emperador Nicolás para que lo habite su madre, visitará sucesivamente las ciudades de Theodosia, Kerch, Simferopol, Bachch Sarai y Nicolaief. El emperador volverá á San Petersburgo para el 15 de noviembre.

La reina Victoria ha llegado á Inglaterra de vuelta de su viaje á Alemania. Embarcóse en Amberes, donde donde fué acompañada por el rey de los belgas. Ha llamado mucho la atención que el rey no

bajó del ferrocarril ni acompañó á la reina hasta el puerto. Las cuestiones habidas entre el gobierno y la municipalidad de Amberes con motivo de las fertilizaciones de esta plaza explican esta determinación.

Mientras soplan los vientos del Sur, Sud-Este y Sud-Oeste, que fué hasta mediados de la anterior semana, velvió á sentirse en Madrid el calor, marcando el termómetro en el centro de algunas días hasta 28°; mas habiendo salido aquellos al N.-E., N.-O. y O.-N. O., con mayor fuerza, disminuyó aquél haciendo una temperatura agradable: en el barómetro y en el estado atmosférico apenas hubo variación de lo que se observó en el último setenario. Algo se aumentaron en número las enfermedades reinales, sin que por eso variaran de indole; así que hubo bastantes calenturas gástricas e inflamatorias, algunas de las que terminaron en ataxias, intermitentes de todos tipos, dolores reumáticos y nerviosos, algunas pleuresis, erisipelas y anginas, y en caso que otro de viruela y de sa-rampión. La mortandad fué escasa.

El doctor D. Rogelio Cassas de Batista, profesor clínico de la facultad de medicina de esta corte, ha sido nombrado subdelegado de medicina del distrito de Buena Vista.

El vapor *City of Madison* se ha volado delante de Vicksburg. El buque recibió un cargamento de municiones de guerra y estaba ya casi lleno, cuando un negro que llevaba una bomba de percusión la dejó caer y estalló de repente. Se prendió fuego el buque, se comunicó la llama á las municiones amortiguadas á bordo y saltó el vapor. De ciento sesenta hombres que había á bordo solo se salvaron cuatro.

El virrey de Egipto salió de Alejandría el 27 de agosto y ha llegado á Edfou donde saldrá próximamente para Asuan, ciudad sitiada en la margen derecha del Nilo en el sitio donde se encontró la primera catarata. Se asegura que el virrey ha emprendido este viaje para evitar las reclamaciones que en estos momentos se dirigen á su gobierno. Al efecto ha dado á sus ministros los poderes e instrucciones más estensas, y no recibira á nadie mientras permanezca en Asuan.

La comisión nombrada por el gobierno inglés para inspección las evoluciones de la escuadra del canal de la Mancha parece que no ha quedado satisfecha de las maniobras de los buques blindados pues resulta que ofrecen grandes defectos bajo el punto de vista de la navegación en escuadra.

En Argamasilla de Alba se padecen este año bastantes calenturas, si bien no son de carácter pernicioso.

Escriben de Almadén que en los últimos días de sueldo pasado regresó á aquella villa, por haber terminado la licencia que se hallaba disfrutando, el superintendente de las minas Sr. Gener. También dice que aquel juzgado se halla instaurando una causa criminal en averiguación de los autores de dos asesinatos cometidos en la villa de Almadenejos el dia 6 del corriente. Los muertos eran trabajadores de la vía férrea, y según parece hay ya bastantes presos como presuntos reos.

Escriben de Almagro que continúan marchando á los hospitales de Ciudad Real y Madrid soldados enfermos del depósito de caballería establecido en aquella población.

La recolección va tocando á su término en Almagro y dentro de breves días se verán limpias las anchuras eras que durante tres meses casi han contado multitud de fanegas de grano. La cosecha de panizo se presenta bajo muy buen aspecto, y aunque la de trigo ha sido muy considerable y hay cima en el mercado, los precios de este artículo y el de la cevada no decaen.

La feria de Albacete ha terminado, dejando buenos recuerdos por las diversiones que ha proporcionado, y por los proyechos negocios que han hecho los feriantes.

El Sr. Bonjumea ha publicado una carta en los diarios de Sevilla, lamentando el que persona alguna haya acudido á la ejecución que hizo para abrir dimisión sobre las bellezas orgánicas del Quijote. El Sr. Bonjumea, anuncia al propio tiempo su próxima salida para el extranjero.

La pesca de los boquerones sigue siendo abundante en la costa de Málaga, vendiéndose la arroba de tan sabrosos pescados á un precio insignificante. Esto proporciona á la clase pobre de Málaga el poder de comer sin grandes sacrificios. En cambio el precio de la carne es tan subido en dicha población que solamente las personas acomodadas pueden costearlo.

Las innumerables romerías y fiestas religiosas que se celebran en Asturias y la Natividad de la Virgen se han verificado este año en medio de la mayor religiosidad y orden.

Un diario bilbaíno del dia 14 dice:

"Anoche á hora avanzada llegó á nuestro poder una circular de los señores di-

Se nos dice que uno de estos días ha habido una corrida de toros, más bien tarde en la noche en la ciudad de Jaliva, que á ser ciertas las historias que se cuentan de él, es precededor de que la fotografía se encargue de reproducir su estampa para admiración de las futuras generaciones

putados generales de Vizcaya recomendando las candidaturas de los señores don Eugenio de Salazar y Mazarredo y don Constantino de Ardanaz para diputados a Cáceres por los distritos de Bilbao y Durango respectivamente."

Acaba de ser nombrado presidente de honor del Instituto de África el señor barón de Petros y de Meyas, residente en Alicante.

La noticia de que se iba a contratar hacia los arribos de la Francia una empresa mexicana, destinada en parte a pagar a los acreedores de aquél Estado, ha hecho en dos días un 3 por 100 los fondos mexicanos.

Se acaba de fundar en Londres una compañía, con el capital de 100,000 libras esterlinas, distribuido en 20,000 acciones de 5 libras, con el objeto de explotar el comercio de cigarrillos. La compañía los importará de 1<sup>o</sup>, 2<sup>o</sup> y 3<sup>o</sup> clase, y sus accionistas podrán obtenerlos con un 5 por 100 de rebaja sobre el precio corriente. A pesar de esto se espera obtener un 40 por 100 de beneficios, lo que prueba quanto se va propagando en Inglaterra el consumo de aquél artículo.

Escriben de Saigón que la situación de la colonia francesa es satisfactoria. El tratado de paz ajustado con el emperador y la salida para Francia de la embajada anzamita, había producido excelente efecto en la población. El almirante La Grandière, gobernador de la colonia, había hecho un viaje al interior, quedando muy satisfecho del estado en que se encuentra.

— Se habían comenzado a hacer grandes construcciones en Saigón, adoptándose el sistema seguido en París.

— El almirante La Grandière se preparaba a hacer una expedición para explorar el Camboya y subir por el río hasta Po-

memping. Se espera que esta expedición sea de grande interés.

— El 26 de julio se inauguró en Saigón la catedral, asistiendo a la ceremonia todo la guarnición y las autoridades de la ciudad. El obispo de Isaurispolis pronunció como este motivo un sentido discurso, haciendo constar los progresos que diariamente hace el catolicismo entre los indígenas.

Anuncian de Berlín que el Congreso de Estadística eligió el día 9 los individuos que han de componer la comisión internacional encargada de formular el plan de organización del futuro Congreso. Constituyen la comisión: MM. Engel, de Berlín; Schobart, de Keeningsberg; Ficker, de Viena; Fan, de Léndres; Legoyt, de París; Berg, de Estocolmo; Steinenhoff, de San Petersburgo, y Wischer, de Bruselas.

Una correspondencia de Copenhague, dice *Le Pays* del 11, nos da a entender que el gobierno austriaco ha manifestado al de Dinamarca el deseo de que se establezcan nuevas negociaciones entre el gabinete de Copenhague y las dos grandes Potencias alemanas, a fin de llegar a una solución favorable en el conflicto relativo a los duques de Holstein y Lauenburgo. El gobierno dinamarqués se apresuró a aceptar esta proposición, lo que hace esperar que las amenazas de ocupación militar no se realizaran como se temía.

De Caldas de Mombay escriben que el miércoles a las cuatro de la tarde llegó aquella villa el Sr. D. Emilio Castellar de paso para San Miguel del Fay, y que la sociedad coral Euterpe Cadense, en traje de campana, salió a recibirle, asombrando luego en su ejecución. El señor Castellar fue visitado en Cádiz por varias personas. En artas de Barcelona se dice que para cuando regrese el Sr. Castellar a dicha población de vuelta de su expedición a varios pueblos del principado se dará en su obsequio un gran banquete y una serenata en el mar con lanchas iluminadas a la veneziana. La elocuencia del Sr. Castellar ha producido en los catalanes grande entusiasmo, siendo considerado el número de personas que acuden a escuchar sus discursos inmejorables en su mayor parte por el efecto de concurrir a un afamado orador.

La comisión provincial de monumentos históricos y artísticos, acaba de adquirir para el museo arqueológico que se está formando en Valencia, un magnífico sepulcro y un bajorrelieve muy notable que se hallaban en la ciudadela de aquella plaza. Interesante por la conservación de estos monumentos el caballero oficial del cuarto de artillería D. Miguel Vidal, que reconoció la existencia de estos restos apreciables, y la comisión, favorecida de una muestra de dedicación por el gobernador y por el capitán general, ha merecido la distinción de poder trasladar al museo aquellas antigüedades, exponiendo esta comisión y la explicación de los bajorrelieves que adornan uno y otro monumento, a su vocal secretario el cronista D. Vicente Bix, el cual dará a conocer los detalles de estas obras.

Varios aficionados a las riñas de gallos tratan de construir en Valencia un nuevo circo gallístico. El 12 falleció en Valencia el jefe de la intervención del ferro-carril de aquella ciudad a Tarragona, que fue cogido por la noche hace pocos días en la estación de Murviel.

Cartas de Siria anuncian que los árabes sublevados cerca de San Juan de Acre han sustraído a las quintas, han sido derrotados con perdidas considerables. Los turcos les han cogido gran número de caballos de excelentes razas. Los franceses piden que les devuelvan los caballos, amenazando vengarse si no se dan

devolvén. Los turcos se niegan a hacerlo. También han sido batidos cerca de Balbek los metales, que tampoco querían someterse a las quintas. Estos amenazan retirarse al desierto y organizar desde allí expediciones contra los dominios turcos. Las trampas enviadas a Damasco y a Beyrouth han salido en su persecución.

— De Constantiople anuncia una próxima revista de 30,000 hombres. A esta revista deberá concurrir la escuadra de maniobras.

Victor Manuel pasará revista el dia 20 en el campo de Somma, a cincuenta y una baterías. Otras varias revistas deben tener lugar en Milán.

Se ha mandado por la autoridad superior de la provincia de Valencia, y cumplido inmediatamente, la debida separación en los cárceles de aquella capital, de los presos por delitos graves y los que son por causas leves.

El Sr. D. Pedro Mata, que se halla actualmente en Reus, ha dado algunas lecciones orales en los circuitos de aquella población, mereciendo los mayores elogios a sus paisanos.

Han llamado la atención en San Sebastián un ayudante y tres sargentos franceses de la guarnición de Béhobia, que vestidos de gala han visitado aquella ciudad, acompañados de algunos sargentos de los bravos cazadores de las Navas.

Corren ya, dice un periódico de San Sebastián, las locomotoras, desde Rentería a Irún, faltando sólo algunos pequeños trozos desde ésta a Rentería para completar toda la línea. Se cree que para principios del mes que viene estará de modo que puedan pasar las locomotoras, aunque aún no se asegura el día que se pondrá en explotación.

Lectores en un diario de Ciudad Real: «Cretámenes de buena fe, según anunciamos en uno de nuestros números anteriores, que las calenturas intermitentes que tan apenada traen a esta capital, habían cedido alguna cosa. Así se lo habíamos oido a personas respetables, y así vimos en efecto que sucedía a últimos del finado agosto. Pero ayer no fué más que una trama que lo juzgamos retirada del mal. Las porfiadas calenturas han reaparecido otra vez, y asfixian de nuevo a la población con igual intensidad que en los meses anteriores, causando víctimas, sobre todo, en la clase de párvulos, de los que suelen muchos.

En el tren de las nueve de la mañana del 11, han salido para Biarritz el gobernador de Álava, Sr. Quiñones de León y un ayudante del segundo caballo general Elío, los cuales deben reunirse con este y el general Barrenechea en San Sebastián ó en Bayona, pues los dos referidos generales y gobernador tienen el encargo de presentarse en Biarritz al emperador de los franceses, haciéndole la visita que es de costumbre en casos tales, en nombre y representación del gobierno de S. M.

Ha llegado a Vitoria, donde se propone pasar algunos meses, el general Urhina.

Hace pocos días se verificó, por disposición del director general de administración militar el sorteo para cubrir la vacante de comisario de guerra de primera clase que resulta en Filipinas, per haberse concedido la jubilación a D. Manuel de Fuertes y Delgado que la cubría, entre los comisarios de guerra de segunda clase que en la citada fecha complementan el segundo tercio de esta clase. Ha cabido la suerte al Sr. D. Ramón Vivero.

El *Morning Herald* ha publicado un artículo muy energico en favor de los confederados, anunciendo que el mensaje de la asociación central para el reconocimiento de los Estados del Sur ha sido firmado por personas pertenecientes a todas las opiniones, entre las cuales se encuentran los muchos miembros del Parlamento y del clero, y sobre todo muchos comerciantes. En este mensaje se dice que las potencias tienen derecho a intervenir para poner término a esta gran calamidad y a esta carnicería humana, que amenaza durar todavía algunos años.

El *Morning Herald*, combatidamente con este motivo la política del gobierno.

En Viena ha producido grandísima impresión la medida de disolver las cámaras prusianas. El ministro dirigido por el ministerio prusiano al rey, con este motivo se considera como una acusación dirigida contra Austria y su gobierno, y sobre todo un llamamiento a las pasiones populares en Prusia contra todas las propiedades del emperador Francisco José al congreso de Fráncfort. Esta circunstancia aumentará la separación entre las dos grandes naciones alemanas, siendo posible que los Estados de la confederación germanica se dividan en varios grupos, efecto de las tendencias políticas de las dos principales cortes.

Los trabajos de desexcavación de las legañas pantaneras que circundan a Ciudad Real causando graves males a la salud, siguen con actividad, costeados por la subvención abierta entre aquel Ayuntamiento.

El señor duque de Nemours llegó el sábado a Cádiz para recibir a sus hermanos los señores duques de Montpensier, los cuales pasaron a ver aquella ciudad

en la pasada semana. El señor canonigo magistral de Valencia, Dr. D. José Luis Montagut, recibió el nombramiento de obispo de Oviedo y el dia 12 lo comunicó de oficio a su señor el Ilmo. cabildo, que en el momento nombró una comisión para que pasara a elevarle. Con el nombramiento del Sr. Montagut se han

seis los individuos de aquel cabildo que han sido nombrados obispos y que viven en la actualidad. El Sr. D. Domingo Cestri y Berrás, arzobispo de Tarragona; Señor don Luis de la Iglesia y Cuesta, cardenal arzobispo de Santiago; Sr. D. Miguel Payá y Rico, obispo de Cuenca; Sr. don Calixto Castrillo, obispo de Dolores, presentado para su suya vacante de León, y el arzobispo dimisionario de Santander.

corresponden al franqueo para el extranjero.

El 5 de octubre próximo se celebrará en público sorteo en la forma y sitios de costumbre la conducta diaria del decreto de ida y vuelta entre San Vicente de la Barquera y Llanes, entre Salamanca y Medina del Campo, y entre Cañete y Laredo.

La Agencia Havas nos remite hoy los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

París 14.

Las noticias de Veracruz silencianas al 6. Los periódicos mexicanos insisten en que el gobierno reconoce la independencia de los Estados confederados.

París 14.

El ex-ministro del Interior Mr. de Persigny ha sido nombrado duque.

Nueva York 3.

Ha cesado el bombardeo de Charleston. Una carta del presidente Lincoln, declara imposible cualquier transacción con los逆entes.

El algodón está a 69.

Turín 13.

Dice que el gobierno va a retirar el exequatur a todos los cónsules de Su Santidad en Italia, en represalias de haberlo retirado el gobierno pontificio al cónsul de Italia en Roma.

Reina gran agitación en el campo progresista con motivo de la próxima publicación de la ley de diputaciones provinciales. Siguiendo la política de retiro establecida por la mayoría, el partido progresista está resuelto y obligado a no presentarse a la lucha provincial; pero es el caso que ea muchas de las localidades no se avienen a privarse de los grandes servicios que les han prestado los diputados provinciales progresistas entre los que se cuentan personas singulares e influyentes.

La ley, que como decimos en otro lugar, se publicará a fines del mes actual, debe reunir las nuevas diputaciones dentro de los treinta días en la península y de los cuarenta en las islas adyacentes, y los progresistas comprenden que si dejan escapar la influencia que les da la participación en la administración provincial quedan inutilizados indefinidamente y reducidos a una verdadera nulidad legal.

El gobernador de Barcelona ha prohibido la lección que el Sr. D. Emilio Castellar había ofrecido dar en el ateneo catalán de la clase obrera.

Los periódicos de modas de París que hemos recibido hoy proporcionan una porción de noticias que creemos serán del agrado de nuestras lectoras:

Los vestidos de seda se llevan de medias colores, tales como el gris, habana y flor de malva, y también tienen gran aseptación los de satén a cuadros de dos colores.

— En telas de lana y de lana y seda habrá este año gran novedad: abundan mas las oscuras que las claras.

— Las señoras de gran tono de París empiezan a suprimir muchos de los adornos que antes se llevaban en los vestidos. Lo mas aceptable en este punto es un volantito al borde mismo de la falda, ligeros escarrolados ó pasamanería fina.

— Continúan en moda los cuerpos de hechura de chaleco a lo Luis XV con alfora cuadrada rodeada de un volantito ancho ó ligeramente fruncido. Las mangas de estos cuerpos se cortan casi justas y un poco cortas y se adornan lo mismo que las ataditas.

— En abrigos no pueden indicarse todavía los nuevos modelos; seguía las noticias que nos comunican las modistas de París, la generalidad serán anchos y largos, y la forma paletot no gozará de tan buena aceptación como el año pasado.

— Los sombreros, continúan llevándose con un ligero pico hacia la frente, es decir, a lo María Stuardo. Los mas elegantes en la actualidad son de crepon adorno de terciopelo: hágense también algunos de terciopelo.

— Los faldas continúan llevándose de hechura cuadrada y los castillos con puntas dobladas y bordadas de negro. Con estos castillos se llevan mangas cortadas fijando pico hacia la abertura y redondas de encaje.

— Para alforjas sencillas, son preferidos por ultime los botones, los alfileres y las hebillas de plata oxidadas.

Los que muestran en la prensa y fuera de ella cierta impaciencia por saber el estado de la cuestión de Melilla, pueden reprimirla y aguardar tranquilos los acontecimientos. El gobierno espera el resultado de sus gestiones diplomáticas; pero la nación puede estar segura de que si el emperador de Marruecos es ó se confiesa imponente para castigar a los rifianes, España tomará este castigo a su cargo, para lo que tiene adoptadas ya todas las necesarias medidas.

La Agencia Havas nos remite hoy, habiéndole hecho también algunas de nuestros colegas, el siguiente importante DESPACHO TELEGRÁFICO, en que se da cuenta de una sublevación ocurrida en la isla de Santo Domingo.

Southampton 14.  
De Puerto-Rico dicen con fecha 23 del pasado que los negros de Santo Domingo, de que habla hoy el despacho telegráfico inserto en otro lugar, y que nos ha sido transmitido por la Agencia Havas de París. Si el hecho es cierto, lo cual no será permitido dudar, habrán caído ya sobre Santo Domingo numerosas fuerzas de mar y tierra, pues para esquivar

a todas las eventualidades se mandó hace dos meses que en el departamento erarial de la isla de Cuba estuviesen dispuestos siempre algunos batallones de infantería y buques de guerra, que en pocas horas podrían llegar a Santo Domingo.

Por despacho telegráfico se sabe que SS. AA. RR. los duques de Montpensier llegaron ayer felizmente a su palacio de Sanlúcar de Barrameda.

Las noticias que tenemos hoy de Cataluña presentan completamente divididas a los progresistas. Los partidarios del marrón de los Castillejos trabajan con ardor por el retramiento, pero los amigos de los Sres. Madoz y Figuerola rechazan con el mismo ardor la idea. Lo mas importante hasta ahora es que no se ha retirado de ningún distrito de fuera de Barcelona ninguno de los candidatos de oposición.

Se han cambiado las ratificaciones del tratado consular ultimamente celebrado entre España y el Brasil.

Ayer ha venido a Madrid una comisión de electores progresistas del distrito de Tarancón para esperar al comité central las poderosas razones que tiene los progresistas de Tarancón para no abandonar la lucha electoral ni permitir que la representación del distrito se confiera a otra persona que al dignísimo y consecuente liberal D. Carlos María Latrabe.

Dice que la comisión salió mal despedida; pero también se dice que los electores progresistas de Tarancón persisten en votar a su antiguo diputado, dejando luego a este en libertad de presentarse ó no en la alta Cámara.

Ya no queda duda alguna de que ha sido una barra terrible y una criminal calumnia contra la compañía del ferrocarril del Norte, la noticia circulada ayer por Madrid, y que ya hemos desmentido, acerca de las numerosas y graves desgracias que se decía haber ocurrido en la sección comprendida entre Reinesa y Venta de Baños.

Han sido presentadas a la censura por la empresa del teatro del Príncipe, las comedias en tres actos, tituladas: *El amor y la Gaceta* y *La cuestión italiana*, y la pieza en un acto *Los dedos huéspedes*.

Por haber pasado a situación de cuerel el brigadier D. Carlos Saez, que mandaba el regimiento infantería de Valencia, ha sido nombrado coronel del mismo el teniente coronel que era de Extremadura D. Bernardo Rivero y Cavia.

Por pase a otro cuerpo del segundo comandante del provincial de Cáceres, don Rafael San Cristóbal, ha sido nombrado para reemplazarle D. Juan de Madariaga.

Con autorización del señor gobernador de la provincia, se celebrará en la villa de Quintanar de la Orden, una feria anual en los días 28, 29 y 30 de setiembre, advirtiendo que no se cobrará derechos alguno por los puestos y pasos.

La población es de gran capacidad para colocar toda clase de ganados, abunda en muy buenas aguas, tiene pestes de buena calidad, que disfrutarán los ganados en los mencionados días, y es muy económica en los artículos de primera necesidad. La primera se feria se verificará en los indicados días del presente mes.

Se ha dispuesto que siempre que en los cuerpos y hospitales militares de Ultramar escarre la necesidad de agregar un médico, será propuesto uno castrense, acreditándole 25 pesos mensuales sobre su sueldo.

A consecuencia de la disposición dictada para que pasen a provinciales los soldados que cumplieron en 1866, se han mandado que los individuos de los regimientos de artillería de a pie, sean dados de baja en sus cuerpos pasada la revisión de octubre, y después de la de noviembre los de los regimientos montados y de a caballo, brigadas y baterías de montaña, facilitándoles el completo de haber y pan del mes como auxilio de marcha, y abonándoles los sobre-alcances que resulten en su fondo de masita, que pasará a los respectivos batallones provinciales para que lo entreguen a los interesados cuando tomen sus licencias. Los que quieran marchar desde luego sin esperar la revisión, se las expedirá el pasaporte, abonándoles solamente el completo del haber y pan de todo el presente mes con los sobre-alcances que les correspondan. En esta disposición no se comprende a los enganchados y reenganchados con opción al premio pecuni

gar del suceso el juzgado de la Latina que se hallaba de guardia, merced á sus acertadas disposiciones, perfectamente secundadas por individuos del benemérito cuerpo de la Guardia civil y algunos dependientes de la autoridad gubernativa se logró la captura del principal autor, y de otro un quien retiene sospechas de complicidad, y con infatigable laberintosidad por parte del Sr. D. Francisco Sapiña y Rico, digno juez de aquél distrito, del promotor fiscal interino D. Manuel Sis y Llera, del escribano del crimen D. Cayetano Sola, y del médico forense D. Joaquín Llopis, se practicaron las diligencias penitenciales, de las cuales no sabemos lo que resultó; pero anoche mismo se daba que uno de los presos era el verdadero autor del asesinato, y que le habían cogido entre otras razones por la circunstancia de haberse detenido a cambiar de ropa con otro individuo que le acompañaba y que también ha sido preso.

El juzgado tuvo que tomar las señas de cerca de 400 personas que había en el salón, y el baile continuó como si nada hubiera ocurrido. A las siete de la mañana se han retirado á sus casas los funcionarios que han intervenido en este asunto, y ya se encuentran las actuaciones en poder del juez de Buenavista, a quien corresponden.

Hemos oido también que el presunto autor tiene un ligero pinchazo en un muslo, que debió hacersele al abrir la navaja, de muy regulares dimensiones, de que hizo uso.

Esto se dice, pero no responderemos de la exactitud. Esta aparecerá de las diligencias judiciales que se practican.

Hay ha tomado posesión de su cargo á las dos de la tarde el nuevo regente de esta Audiencia territorial, D. Felgacio Barrera, regente que era de la Coruña y el mas antiguo de su clase. Segun costumbre, han asistido á este acto todos los miembros del tribunal, los relatores y escribanos de cámara, además de una numerosa concurrencia. Los magistrados Sres. Barbano y Serrano pasaron á buscar al Sr. Barrera á su habitación para acompañarle al tribunal. El secretario de la sala de gobierno, Sr. Cubillo, leyó la real orden de nombramiento, y el regente interino, Sr. Gudal, que se hallaba colocado á la derecha del Sr. Barrera, le dió en el acto posesión, sin que preciese juramento, por no ser necesario, en atención á que ha desempeñado cargo igual en otras Audiencias.

Por el inspector de vigilancia del ferrocarril del Norte fueron capturados ayer dos desertores y cuatro individuos de los que sin autorización para ello se dedican a recoger equipajes de los viajeros.

El 17 del actual saldrá de Madrid para Valencia, á donde va de garnición, el quinto regimiento de artillería montado.

En la madrugada de ayer el tren número 46 de la línea de Zaragoza tuvo que retroceder á Alcalá desde el kilómetro 39, porque, a consecuencia del espantoso aguacero que había caído estaba interrumpida la vía.

Ayer han quedado caradas definitivamente ciertas ó seis cajas de juego por razones que en concepto de la autoridad eran más que suficientes para acosojar esta medida.

Mañana salen de Madrid por tránsitos de justicia 23 individuos espaldados por disposición de la autoridad.

El exdiputado a Cortes y director y propietario de *La Iberia* Sr. Calvo Asensio, se halla enfermo de algún cuadro. Desearíamos con toda el alma su restablecimiento.

Hoy a las cuatro y media de la tarde ha salido S. M. la Reina de Palacio para ir al templo de Atocha, á fin de impear el Todepodero el feliz término de su embarazo.

La comitiva marchaba en el orden siguiente:

1º Los reyes de armas en el lanco de bronce, tirado por cuatro yeguas castaños.

2º Los gentiles hombres de casi y bocía Sres. Aguirre y Meliá, de Losgorri y Marfil Villalba, en el coche llamado de Casimiro, tirado también por yeguas.

3º Los mayordomos de semana de servicio de SS. MM. y AA., Sres. Eriquéz, Campazano, Landa y Falgosio, en un coche tirado por seis caballos alzados.

4º La cámara de SS. AA. con los gentiles hombres de los infantes D. Sebastián y D. Francisco, en un coche color de yeso de huevo, tirado por seis caballos toros oscuros.

5º La dama de S. M., Sra. duquesa de Castro Eriquéz; los gentiles hombres de la grandeza, Sres. marqués de Sotomayor y marqués de Castellar, y el mayordomo de servicio de S. M. la Reina, Sr. Hartado, en el coche llamado francés, tirado por seis caballos perlinos.

6º El caballerizo mayor señor conde de Bilbao, el mayordomo mayor señor duque de Balmón, el comandante general de guardias Alabarderos, Sr. duque de Alhama, y el sacerdote de Corps señor canónigo de Altamira en un coche de tableros dorados tirado por seis caballos castaños claros.

7º S. A. R. el infante D. Sebastián y su esposa, doña Cristina, en un coche color de amaranto, tirado por seis caballos toros con penachos blancos y azules.

8º S. A. R. el infante D. Francisco de P. Antonio, en el coche de cifras tirado por seis caballos negros con penachos blancos y morados.

9º Las Señoras infantas doña Pilat y doña Paz, con las damas señora duquesa de Abrantes y condesa de Huérmeces, la teniente de ayza y noriza, en el coche de concha, tirado por seis caballos castaños oscuros.

10º S. A. R. el príncipe de Asturias, con su augusta hermana la infanta doña Isabel, su mayordomo, el caballerizo mayor de los príncipes, señor marqués de Alcántara y el aya, señora marquesa de Novaliches, en el coche de corona dual, tirado por seis caballos alzados.

11º El coche de respeto de SS. MM. tirado por ocho caballos castaños.

12º SS. MM. la Reina y el rey en el coche que lleva la corona real, tirado por ocho caballos toros claros con penachos blancos.

13º El estado mayor general.

Y 14º Un regimiento de Cazadores.

No ha asistido hoy la recamara, ni ha salido la corte de gran gala por ser hoy fiesta de rogativa, reservándose por costumbre los grandes trenes para las funciones de acción de gracias.

Delante de cada coche de los infantes iban dos batidores y detrás una sección de caballería. Al coche de SS. MM. precedían cuatro oficiales de E. M.; acompañaban á la derecha, el capitán general del distrito, señor marqués del Duero, y á la izquierda el capitán general de la provincia, Sr. D. Enrique O'Donnell; y seguían varios generales y ayudantes á caballo.

S. A. R. el príncipe de Asturias vestía el uniforme de infantería del ejército; las infantes doña Isabel y doña Cristina, de blanco, con diademas de brillantes en la cabeza; y los infantes D. Sebastián y don Francisco de Paula, de capitulares generales.

También S. M. el rey iba de capitán general; y S. M. la Reina, por último, un elegantesimo traje blanco y riquísimo corona real de brillantes en la cabeza.

En el orden que acabamos de indicar, la comitiva régia se ha dirigido al templo de Atocha, por las calles Mayor, de Alcalá y el Prado. En Atocha aguardaban ya á SS. MM., colocados en sus respectivas tribunas, los ministros, los grandes de España, el cuerpo diplomático nacional y extranjero; comisiones de los altos tribunales de la nación y de la diputación, del ayuntamiento y de los hijosdalgo de Madrid, los directores generales de las armas, las autoridades superiores, militar, civil y eclesiástica de la corte, y los mayordomos de semana y gentiles-hombres del interior y de casa y bocía.

Luego que SS. MM. y AA. ocuparon los sillones y sítiales que les estaban preparados, se sentaron los convividos y empezó la función religiosa. Oficio el patriarca de las Indias y se cantaron sucesivamente, el Te Deum, la Salve á la Virgen y otras oraciones para reservar á Su Divina Majestad.

Acto continuo la comitiva se puso de

nuevo en marcha para volver á palacio, á donde ha entrado á las siete de la tarde con una brillantez, una magnitud y un orden que hace honor á la inteligencia y al celo del caballerizo mayor, señor conde de Balazote.

La carrera en su gran extensión ha estado cubierta por las tropas de la guardia y por un pueblo inmenso que se congregaba para contemplar á la Reina.

También todos los balcones de la larga carrera se han engalanado por movimiento espontáneo de los vecinos, y S. M. la Reina habrá vuelto satisfecha á Palacio de cuánto amor y respeto se dañó al pueblo español, que mira simbolizada en ella su libertad y su independencia.

Han sido socorridos de ayer á hoy en la casa de socorro del tercer distrito once accidentes, de los cuales siete han sido cascales y cinco por quimeras. Afortunadamente no ofrecen gravedad, si bien uno quedó en muy mal estado de resultas de un golpe que recibió en una obra de la plaza del Progreso, y un chico que á consecuencia de una caída se quitó los dientes incisivos superiores.

Ha sido nombrado teniente coronel del regimiento de Soria, por pase á Ultramar de D. Luis Ibáñez, el que lo es graduado primer comandante D. Pedro de la Garza.

Se ha concedido cuartel para Santa Cruz de Tenerife al brigadier de artillería D. Juan de la Lastra.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido hoy 871 fanegas de trigo de 46 á 53 00 rs. fanega; cabada, de 28 230; algarroba, á 40, quedando por venir sobre 594 fanegas.

Ayer por la mañana se leyó en las parroquias de Madrid una eloquente y sentida pastoral del Emmo. señor cardenal arzobispo de Toledo, invitando la caridad cristiana para el socorro de los desgraciados de Mazatlán. En su consecuencia, los señores párrocos se han encargado de recoger las limosnas con que sus feligreses quieran contribuir á tan sagrado objeto.

## DIARIO DE MADRID.

Santa del dia 15.—San Nicomedes, mártir.

Cultos.—Se gana la indulgencia plenaria de Cuarenta Horas en la iglesia de monjas de San Pascual, donde prosigue celebrándose la novena de Nuestra Señora de la Zarza; predicator en la misa mayor de la institución del Santísimo Sacramento D. Luis Pérez, y por la tarde en los ejercicios dirá el sermon D. Pedro Alvarez y antes de reservar se hará procesión de visita de altares. —En la iglesia de menas del Caballero de Gracia se celebrará el culto mensual á la Virgen del Olvido,

## LAS PRIMAS DE SATANAS.

99

—Eh! dijo a media voz M. Staub, yo creí que había salido.

—Malvaya sea la comezona de hablar que me ha dado, añadió M. Marcotte. En buena situación estoy! El principal nos estaba escuchando.

—No, replicó el enjero. Conozco sus sentimientos hacia vos; si habéis censurado sus actos, se ha sido con intención de hacerle un servialo.

—Hacéislo ver así, persuadidlo de eso, M. Staub; ya veis que va en ello mi plaza, dijo el dependiente.

Das horas después, poco más ó menos, el principal llamo á su despacho á marcotte. Su resolución estaba tomada, y ya había decidido ofrecer su dimisión para entrar en otra casa donde contaba con amigos. M. Moisés, sentado en un gran sillón de marquill verde, y colocado ante un inmenso pupitre de cebra, parecía absorto en una correspondencia que quería terminar antes de la hora de la salida del correo para los departamentos y el extranjero. Estaba cerrando muchas cartas. Luego que hubo terminado esta operación, dijo á su dependiente:

—Vais á traer un carrojo y echareis estas cartas al correo; después volvereis, tengo que hacerles algunas comunicaciones importantes. Retirad vuestra comida, no es verdad? para aceptarla la mitad.

Pantaleon se contentó con saludar en señal de gracias. Tomó las cartas, las guardó en uno de sus vastos bolsillos, y se apresuró á cumplir su comisión.

—Ahi! dijo para sí Moisés siguiéndole con la vista; indudablemente debe saber muchas cosas.

No seguiremos á M. Marcotte hasta el correo, y hasta nos privaremos del placer de acompañarle á su retorno á casa de M. Moisés, donde sin duda le esperaba una comida suculenta. Preferimos ir á la calle de San Lázaro, donde estamos seguros de hallar en su casa á la señorita Irma, la sobrina del anticuario.

Eran cerca de las seis de la tarde, Irma se disponía á subir á casa de su nueva amiga para ayudarla á preparar la modesta comida que Lucy era aún incapaz de preparar ella misma. A! la pobrísima niña en que había vivido hasta entonces sin prever el pervertir!

Seguiremos á la señorita de M. Neiro hasta el cuarto piso, lo cual nos permitirá penetrar en el casto y simple retiro donde vivía la encantadora solterona.

El piso, compuesto de dos pisos, está procedido de una pequeña antecilla, á

y predicará en la misa mayor D. Hermenegildo Sancho. —Continúa por la tarde la misa de San Francisco en la capilla de la V. O. T., presidiendo D. Joaquín Corral, y en la iglesia de Nuestra Señora de Loreto, predicará por la noche D. Basilio Sanchez Grande. —Las congregaciones del Sagrado Corazón de Jesús y Nuestra Señora de la Piedad, establecidas en Santa Tomás y en las Salesas nuevas, celebran el 18 del corriente una función extraordinaria para alcanzar del Altísimo la divina gracia en favor de la reunión de eminentísimos señores cardenales y congregación de Sagrado Rito, que en aquel día ha de tratar de los milagres de la venerable Margarita María de Alacoque, que tanto se distinguió por su devoción al amantísimo Corazón de Jesús. A las ocho de la mañana se celebrará una misa de comunión general que debecluirarse por el indicado fin, y á las diez la solemne con S. D. M. de manifiesto y ejercicios adecuados al objeto, y concluidos, la reserva.

Visita de la corte de María. —Nuestra Señora del Tránsito, en San Cayetano ó en el Carmen Calzada; ó la de la Asunción, en San Justo.

Objetos de estación. —En el nuevo y ya muy acrecentado almacén de alfombras, calle de Tetuan, núm. 1, se ha recibido un abundante y preciosos surtido de alfombras, sátilos, colgaduras de fedas clásicas y gastos, y se dan con la economía acostumbrada en esta casa.

Orden de la plaza. —Servicio para el dia 18.—Palau: Cuesta de Iberia.—Jefe de la guardia esterior del real Palacio: Señor teniente coronel primer comandante de Cuencia, D. António Resach y Tetasares.

—Jefe de dia: Señor comandante capitán de Cuencia, D. Rafael Heredia y Zuste.

Visita de hospital: Arapiles. —El general gobernador, Quesada.

## ESPECTACULOS DE MANANA.

CIRCO.—A las 8 1/2.—*La Ricachemba*.

Baile. —Quién vive.

ZARZUELA.—A las 8 1/2.—A partir con el diablo, zarzuela nueva en tres actos.

CIRCO DEL PRÍNCIPE ALFONSO.—Funcion 129 de abono á las 8 1/2 de la noche, en la que tomarán parte los celebres clowns ingleses Lawrence y Steller.

CIRCO DE PRICE.—Alas 8 1/2.—La pieza mimico-serio-cómica, desempeñada en el gran teatro, *El fantasma de las montañas*. —Zaida, yegua árabe montada á la alta escuela por la Sra. Tournaire.

—El célebre Giorgio Dalleventi ejecutará su extraordinario trabajo. —Pantomima cómica por Vittoine y Secchi.

COLECCIÓN DE FIERAS.—Mr. Bernabéu las tiene espuertas al público, en la calle de S. Juan, esquina á la Platería de Martínez, desde las 9 de la mañana á las 9 de la noche.

## ANUNCIOS

## VENTA DE FINCAS EN VALENCIA Y SU PROVINCIA

Un molino con seis muelas, cuatro harineras y dos arreceras, situado en la Vega de esta ciudad, varo de la calle de Murviel y barrio de Marchalenes, junto a la carretera nueva de Liria, con la cual linda. Lo mueve el agua de la acequia de Rascaña, una de las mejores del distrito. Se halla asegurado de incendios y tiene a su inmediacion siete anegadas de tierra de huerta. Sus dependencias todas son magnificas y espaciosas. Es el mejor de su clase que hay en toda la vega, en todos los conceptos. Se denomina molino de la Esperanza.

Una grande y hermosa heredad de tierra seca, de primera calidad, en el término de Fuente la Higuera, partida de la sierra, lindante con el término de Almanzora, denominada Torre de Tallada, antes de Belloc y de Corbi. Tiene mas de 1,300 casas de tierra culta e inculta, con dos cotos de pizarra joven. Está acotada y deslindada desde 1883. Se halla plantada en parte de olivos y viña. Tiene 1,250 olivos, plantados 900 en 1854 y 1,350 en 1862 y 63. Hay sobre 250,000 viñedos; 150,000 plantadas desde 1856 a 1883, y 100,000 en 1862 y 63. Es susceptible todo de cultivo, y hasta ahora solo se ha roturado las cañadas e inmediaciones a la casa. Se han plantado en 1862 y 63, infinidad de árboles, como son almendros, aceñas, cipreses, etc., formando alamedas. La circunferencia del todo de la heredad es próximamente de tres y media a cuatro leguas. Hay desgrandes edificios construidos desde 1854 a 1887, en los cuales se han invertido sumas inmensas. El uno, ó sea la casa principal de habitaciones de recreo, consta de planta baja con su oratorio, biblioteca, recibidor, cojina, largar grande, piso principal con buena y espaciosa escalera, salones, alcobas, gabinetes, cuartos, comedor, escasadas, armarios, alacenas, etc. Segundo piso, casi infinitidad de cuartos y desbordadas habitaciones con sus dormitorios, palomares, etc., en las dos torres laterales del edificio. Un patio exterior con su magnífico exuberante y dos puertas, todo de fierro. Patio interior con sus dependencias de gardeñadas, hornos, casa del guarda, des magníficas caballerizas, escusadas, pajar, cuarto carpintería, cuarto del reloj de torre, graneros, etc. El segundo edificio es la casa habitación de medieros ó criados, muy espaciosa y con todas las dependencias necesarias, como son horno, patios, enredaderas, corrales de ganado, etc. Hay dos albercas grandes a la inmediacion de los edificios, manzana de sangre, cochera, nevera, etc. La casa principal se halla bien amueblada. Hay todos los apertos de labranza y utensilios necesarios, des carros, toda clase de atalajes y aparejos y seis pares de mulas.

de 4 y 5 años de edad, todas buenas, inseñables. En la poca tierra cultivada después de los dos olivares y la viña, se siembran todos los años por término medio 25 cahises de grano, 6-8-10 f. medias castellanas, y aun podrá hacerse maíz siembra sin tocar a las plantaciones, las cuales pueden continuarse haciendo en gran número por muchos años seguidos.

La mitad de los montes del término de Biocer, con abundantes pastos y leñas, cuyos cuarlos se denominan Casillas, Santis, Pedrizas, Solana y Hongares, que tienen una considerable extensión de terreno de mas de 6,000 juntas.

Del precio y condiciones de la venta entera D. Ezequiel Zarzoso, notario residente en Valencia, calle de Serranos, núm. 14, principal, d. Domingo Montolio, habitante en dicha ciudad, calle de Juristas, núms. 16 y 18, a quienes pedrán dirigirse los interesados y se les contestará a vuelta de correo.

SE CEDE UN GABINETE CON ALCOCHA, para una ó dos personas. Darán razón calle del Pez, núm. 22, la portera, que vive en el patio.

SE CEDEN SALA Y GABINETE BIEN SAMUELBADO, con alcobas. Plaza de Oriente, núm. 8, cuarto bajo.

SE PINTAN ESTABLECIMIENTOS, muebles, letreros, etc., a precios económicos. Calle del Barco, núm. 92, cuarto principal.

COLEGIO DE SAN JUAN BAUTISTA, incorporado a la universidad; preparatorio para todas las carreras: calle de Cappellanes, núm. 5.

Sigue abierta la matrícula de primera y segunda enseñanza (con su sección de párvulos).

Se admiten pupilos, medio pupilos y esternos a precios equitativos, como verán por los prospectos que se dan gratis en el mismo y se remiten a provincias.

La gimnasia es gratuita para los de primera y segunda enseñanza.

NO MAS PAJA PARA GERGONES.—Des mil arrabas de hoja de maíz, limpia y sin tronches, a 18 rs. arroba. Calle del Leon, núms. 30 y 33, lanería.

A CABO DE LLEGAR A ESTA CORTE A una asturiana casada, de edad de 23 años, con leche de tres meses. Hace seis días que viene del país. En la pastelería de Puerta Cerrada darán razón y responderán de su conducta.

TRASSPARENTES PARA BALCONES, ventanas, etc. Tudescos, 22 principal.

LA GUANTERIA VALLISOLETANA, establecida en la calle Mayor, número 28, por causa del derribo se ha trasladado a los números 22 y 24 de la misma contiguo a la zapatería de Marcos y al almacén de alfombras.

## DUEÑAS.

MEDICO - CIRUJANO - DENTISTA. Construye toda clase de piezas artificiales para la boca, por todos los sistemas conocidos, y practica todas las operaciones propias de la especialidad del dentista, a que hace años se halla dedicado. Calle de Carretas, núm. 7, Madrid.

DUR FERIAS, EN LAS FERIAS Y despues de ferias.—Se regala un tintero, un cortaplumas, y se muestra el papel al que contiene 100 cartas y 100 sobres de papel superior que no se cala, canto dorado, 24 plumas, dos lapiceros, 2 barras de lacra, un porta-plumas, oblaes, polvos, tintas, jabón de olor, cola de boca y una falsilla. Todo 16 rs. Plaza de Matute, núm. 11, almacén de papel de Carretero.

## REGALO.

Se regala un tintero ó estimbra el papel al que compra una caja de viaje, 100 cartas, 100 sobres engomados, lacras, tinta, lapiceros, plumas, perita idem, jabón, cola, oblaes y polvos. Todo 10 rs. inglés, 12; fino y otros artículos, 14; canto dorado y de luto, 15, 19 y 24.—Almacén de papel de Domingo de Roda, Olivo, 14.

NUEVO TINTE Y QUITA-MANCHAS N de Viñas, calle de Jardines, núm. 8. Se tine y limpia ropas en 10, 20 ó 30 horas, con economía y bien.

A VISO A LAS SEÑORAS.—SE ESTAN

Arealizando todos los géneros del establecimiento del Postigo de San Martín, núm. 22, próximo a la de Jacometrezo. El planteamiento de otra nueva casa, que se dedicará a tres especiales artículos, y de que ya daremos oportuno aviso, es la causa de nuestra verdadera realización. La mejor recomendación que podemos hacer acerca de las ventas que podamos ofrecer, está explicada en el interés que tenemos en terminar pronto la liquidación; por eso evitamos detalles y exageraciones ridículas en cantidad ni calidad.

A LA ONZA DE ORO.—CALLE DE LA Salud, núm. 3, piso bajo.—Se presenta dinero a los empleados activos y pasivos que cobren por Madrid.

Se admiten cantidades para su colocación, abonando 14 rs. por 100 por un año, 16 anual por dos y 18 anual por tres, con las garantías que se convengan.

Se compra papel del Estado en títulos y expedientes.

ECHE DE VACAS A GARANTIA, lista ordenar, a 10 cuartos cuartillo, en la inteligencia que se darán 200 reales al que pruebe que tiene agua. Calle del Olivo alto, núm. 34.

L SABADO POR LA MAÑANA SE HA perdido una moneda a nombre de Salvador Piñeiro: se suplica a la persona que la haya encontrado se sirva entregarla en la calle de Santa Bárbara, número 9, tienda.

## BANCO DE PREVISION

Y SEGURIDAD  
PRESIDENTE: Excmo. señor marqués de la Mesa de Asta, grande de España.

VICE-PRESIDENTE: D. Antonio Aparisi y Guijarro, diputado a Cortes y propietario.

SECRETARIO: D. José de Córdoba, propietario.

DIRECTOR GENERAL: D. Federico de Salido y Bujdes, propietario.

DIRECTOR ADJUNTO: D. José Mar Vilanova, abogado y propietario.

Capital efectivo: Rvn. 10.838.877'46.  
Esta compañía es la única en su cláse que *excluye* terminantemente de sus estatutos toda operación basada en el crédito personal; coloca su capital sobre garantía material y positiva; intervienen en las operaciones los consejeros; liquidación mensual; admite imposiciones desde 10 rs.; interés abonado 9'38 por 100 al año.

Dirección general: Espoz y Mina, 15, (parte nueva).

GUÍA DE JEFES DE FAMILIA—ACA.—  
Gua de ponerse de venta á 6 reales la cuarta edición con una lámina, y muy mejorada. Se remita por correos, certificado, a quien manda 14 sellos de 4 cuartos a D. Gregorio Torrecilla, á su academia preparatoria para todas las carreras especiales, calle de Toledo, 40, seguido. Interes a los padres no confundir la Guía con un libro misterioso, que también se cupa de las carreras.

A VISO A LOS CAZADORES.—CARUCHOS para escopetas s/m Lefancho superior con tacos á 22 reales el 100. Cargados á toda prueba á 56 reales.—Alcalá, 18 y 20, cuarto 4º del centro.

## DON JOSE BENETE.

Dentista de la escuela americana.

Acreditado en las principales capitales de Europa por los vastos conocimientos que posee en su facultad, sus dentaduras artificiales presentadas en varias exposiciones de París, Londres y Norteamérica, han sido premiadas y admiradas por personas intelligentes. Ha trasladado su domicilio a la calle de Carretas, 41, segundo. Su clínica y oficina se venden en la guantería de Dubois, Montero 22 y mayor, 41.

## BANCO DE PREVISION

Y SEGURIDAD  
Préstamos hipotecarios, descuentos de cupones y de cartas de pago de la Caja de Depósitos, préstamos sobre efectos públicos; se reciben imposiciones desde 10 reales; no se descuentan letras ni pagarés. Administración general, Espoz y Mina, número 13.

Imp. de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

Editor, D. Hilarión de Zuluaga.

—La casualidad! dijo Irma. Pues me gusta! Lo creéis así? Estaba de Dios que habíais de venir á vivir aquí, y la persona que buscaba una habitación para vos me confesó que había venido directamente á nuestra casa como conducida por su ángel bueno. En verdad que ese Sr. Raimundo es lo que se llama todo un hombre de pró.

—Cuántas gracias tengo que dar!

—Lo cierto es, señorita, que no se podía tener en este mundo un protector más fiel y delicado! Parece increíble que desde vuestra llegada á esta casa no se haya atrevido á subir á vos, ni aun coñigio, por temor de incomodaros. Sabéis, señora, que deberíais permitirle aunque no fuera más que una vez, que os hiciese una visita?

—Os ha expresado ese deseo? preguntó Lucy algo inquieta.

—No, todos los días viene á la portería á saber de vos. Pero jamás ha demostrado ganas de subir, y sin embargo, estoy segura de que ese es su mayor deseo.

—Puede que os engañéis, Irma; M. Raimundo tiene otra cosa que hacer que la de venir á perder su tiempo á casa de una pobre criatura como yo.

—Bueno, decía para sí la sobrina de M. Neiro; ya estaba yo segura de ello; Raimundo es un hombre de mundo disfrazado de obrero. Vaya! no hay más que verle las manos, y los modales tan atentos con que me habla.

—En qué pensáis, Irma?

—Oh! en nada. Estaba pensando que si bien es cierto que hay en París muchos pícaros y bribones, también lo es que hay muy buenas corazones y personas distinguidas.

—Sí, Irma. M. Raimundo tiene derecho á toda mi gratitud.

—Además, continuaba la joven Irma, para un obrero tiene el aire demasiado aristocrático. Vos me afirmáis que no es un caballero, y debo creeros...

—Ya os he dicho, Irma, que Mr. Raimundo había recibido muy buena educación.

—Es verdad. Yo soy la que me obstante en hacer de él un señor, un marqués, qué sé yo? Oh! pero es que, ya veis, señorita, es preciso que yo vigile un poco mi corazón. Ignoro si no seré bastante loca para sentir cierta inclinación por ese jóven. Os lo digo muy claro, porque soy franca. Ah! muy hábil tenía que ser el que me obligase á disimular. El otro día se le decía mi tío Neiro: «No me hableis nunca de casarme, porque si me presentáseis al-

gún que yo misma no hubiera elegido, le daría cen la puerta en la bariz.

—Olal... dijo Lucy riendo. De modo que M. Raimundo no os es del todo indiferente?

—No digo que no. Pero entendímonos. Antes de que yo empiece á querer, necesito ver claro en los sentimientos de otro. Sobre ese punto soy intratable.

—Pero Irma, sabéis que eso no es fácil? quien puede vanagloriarse de leer en los corazones?

—Bahl! eso se hace de seguida cuando se tiene buen ojo; yo llevo ya recibidas diez ó doce declaraciones.

—Vos, querida Irma?

—Paráiz! nada tiene de extraño; la sobrina de un portero, con tal de no ser muy fea, ve todos los días bastantes caras feas que vienen á pegarse á los cristales de su ventana. Que estúpidos son los parisienses!

—Con que decisíis...

—Que he recibido más de veinte declaraciones, y que nunca me he engañado al echarles al fallo.

La señorita Irma continuó charlando de este modo con una verbosidad y un lenguaje tan franco y tan nuevo para Lucy, que ésta no pudo menos de soltar una carcajada, lo cual era de buena auguria.

El día iba declinando. Irma encendió un quinqué y lo puso encima de la mesa donde corría Lucy. En esto llamaron á la puerta. Era M. Neiro, que iba á avisar á su sobrina que M. Raimundo estaba abierto en la portería, y podía permiso para subir á casa de la señorita Lucy Dubois, para comunicarla, segun decía, una cosa importante. Lucy rogó á Irma que se quedase con ella en la habitación durante esta visita, en la que consistió no sin alguna sorpresa y bastante emoción. Era la primera vez que el marqués pedía ser recibido en casa de Lucy. Para determinar á dar este paso, era preciso que él asumiera de que se trataba fuere bien grave.

—No os alejéis, Irma, dijo Lucy.

—No, señorita. Pero y si no puede haber delante de mí... Cielo... nadié la sobrina de M. Neiro, si M. Raimundo no hubiere comido...

—Bahl!... replicó Lucy, creéis que vennáis á invitarse aquí sin cumplirde alguno?

Pocos instantes después, llamaron á la puerta de la antecámara. Irma fue á recibir a Raimundo y le introdujo en la sala.

Lucy se había levantado de la mesa, adelantándose á recibir á Raimundo. Este sonreía demostrando alguna cortesía.

Saludó á Lucy con una certeza de amistad y respetuosa á la vez y la suplicó que

FONDA DE CATALUÑA.—ECONOMIA

sia igual, limpia, buena trato y habitaciones: se admiten abonados. —Almu-

zos á 3, 6, 10 y 18 rs.—Comidas á 3, 6,

12 y 20 rs.—Raciones sueltas.—Calle de la Gorguera, núm. 17, Madrid.

RAGUEROS A REGULADOR PARA

La cura radical de las heridas.—Diez

medallas.—L. Vojave-Biondetti.—Calle de las Infantas, 12, principal.

MOLLINEDO Y COMPAÑIA.

DOCKS.—Almacenes generales de de-

pósito.—Depósito general de comercio.

Creados y constituidos en virtud y con

sujeción á la ley de 9 de julio de 1862,

y reales órdenes de 21 de agosto del mis-

mo año y 21 de julio de 1863.

Por la feliz combinación de estar reunidos y